
Réunion Commission Sentiers & Itinéraires 

A Vert-St-Denis le 13 janvier 2020 

Participants : Mme DOUCHET Françoise - Mr MONTOYA Frédéric, BOCCANFUSO René, BILLON Paul, 

JOSEPH Serge, DERAPPE Christian, PELUX Christian, GUYON Michel  

 

1 – Pose de panneaux de départ de randonnées  

 5 000 euros ont été inscrits au budget 2020, pour être l’élément déclencheur vis-à-vis des communes 

ou Communautés qui seraient intéressées à mettre en place. 

 Rôle du CODERANDO : aider les Communes ou CC, en constituant un dossier pour présenter ce qui 

serait possible d’installer : modèles, prix….. Dans ce dossier, pourraient être mises des photos de ce 

qui existe. 
 

Même s’il ne faut pas imaginer obtenir une uniformité de modèle de ces panneaux, il faudra demander à 

être consulté sur le contenu (tracés, carte pour être sûr de la justesse des itinéraires…) 

Prévoir un moyen de modifier un itinéraire, à moindre coût, en cas de modification d’une partie de cet 

itinéraire : triptyque ?.........   
 

 Déterminer les lieux à équiper, en priorité : contacter d’abord les communes volontaires ou les CC 

pour déterminer les communes à prioriser. 

Pour le Sud 77 - Fontainebleau, Bois-le-Roi, Château-Landon, Melun, Maincy, ......  

Pour le Nord 77 -Meaux et Crouy-sur-Ourcq, ......... 

Une inauguration des itinéraires « Tour du Pays de Fontainebleau », est envisagée, à Boissy-aux-Cailles, après les 

élections  voir M. Maus, actuel maire de Samois-sur-Seine. 

 Pourquoi ne pas profiter de cette inauguration pour installer un des panneaux des Sentiers ? Discuter pour savoir où 

le placer, dans quelle ville, quel village…… 

René se renseigne auprès de William Mouillioix pour savoir comment les AFF ont fait leur panneau installé à la gare 

de Fontainebleau, ainsi que sur les panneaux servant pour la Scandibérique (vélo). 

 2 – Schéma de cohérence départemental des itinéraires  

 Réhabilitation du GRP « Thibaud de Champagne », au sud et du GRP « Des deux Morins », au nord. 

 Revoir la totalité des itinéraires avant de les présenter au Conseil Départemental. Contacter les OT et 

Seine & Marne Attractivité pour y inclure des propositions d’hébergements. 

Intérêt à le faire assez vite pour profiter de Christian Derappe qui siège au GHL……. 

 Comment faire vivre ces GRP ? Envisager de faire une pochette avec des fiches, comme pour « Le Pays de 

Fontainebleau » 

 

3 – Rapport avec les collectivités 

 Traiter avec les CC ou les OT ? 

 Notre axe de travail doit tenir compte de la réalité du terrain. 

 C’est en début d’année qu’il faut facturer la cotisation de « Membres associés », selon la Convention signée : bien 

préciser que c’est une cotisation annuelle. 

Relire les Conventions pour vérifier si les tarifs sont bien en rapport avec le tableau établi, selon le nombre 

d’habitants. 

Rappel : C’est Lydie qui établit les factures et les envoie aux Membres associés. Geneviève vérifie la réception des 

sommes. 

Demande est faite d’avoir un tableau sur la situation 2019. 



Paul souhaite connaître le nombre de Conventions signées et avec qui. 

 

4 – Le balisage  

 Moyenne d’âge des baliseurs en 2020 : 68 ans. Nécessité de trouver de nouveaux baliseurs…. 

Il faut avoir la volonté (responsables de secteur ?) d’inviter les responsables des associations pour participation 

active au balisage : pourquoi pas une fois par an ? 

 Panneaux pour assurer la sécurité des randonneurs : demande à faire auprès du Conseil départemental  

faire des photos de lieux à équiper pour appuyer notre demande.  

Se renseigner auprès de Bruno Honoré pour savoir ce qui pourrait être fait. 

5 – Les éditions  

 Constat : peu de consultations des fiches sur le site du Codérando, alors qu’un gros travail est fait par 

plusieurs membres de notre Comité. 

 Christian Derappe suggère de créer un site dédié aux fiches de randonnées. 

 Frédéric souhaite que l’on puisse sortir une dizaine de fiches sous Publi-web (Paul Billon et Christian Pelux 

ont récemment suivi un stage). Il souhaite également mettre en place un événement à l’occasion de la sortie de la 

200ème fiche. 

 Le Topoguide ® « La Seine et Marne à pied » pourrait être mis sous forme numérique  poser les bases pour 

créer une application mobile. 

Rémi pourrait-il s’en charger lorsqu’il sera disponible (après son tour de France) ? 

 

Frédéric a rencontré un membre de l’Association de St-Sauveur qui est auto-entrepreneur graphiste. Il est 

« embauché » par le Codérando pour s’occuper de faire des flyers …… 

Cette association a mis en place plusieurs itinéraires de Marche Nordique, en forêt de Fontainebleau et demande 

l’aide du Codérando pour créer des fiches sur cette dizaine d’itinéraires.  

Proposition de créer une randothèque. 

 

6 - Présentation par René Boccanfuso 

Comparaison BD Rando / BD balisage : constat de différences de longueur pour un même itinéraire, de nom (même 

léger)….. 

Il faut que les titres soient identiques pour un même itinéraire dans les 2 BD  très utile pour les gestionnaires, 

(économie de temps de recherche) 

Les « gare à gare » sont dans la BD rando et dans la BD balisage mais avec 0 km si ce sont des portions de GR qui les 

composent.   

Schéma pour valider un itinéraire : 

Collecteur  Gestionnaire  administrateur  départemental  administrateur fédéral 

 

Les itinéraires déclassés ont été retirés de la BD Rando. 

 

 

Fin de la réunion vers 15h30 

 

    

 

 

  


